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提案人：林岱樺  邱志偉  陳明文  廖國棟 

2、 

有關「海吉利號」活魚運搬船 6 月 16 日 12 時許自屏東縣東港（鹽埔）漁港出港，運搬養殖

活魚至大陸地區，航行中因機械故障無法行駛，抱怨漁業署行政處分凌駕生命財產之上。漁業

署則表示，16 日下午 13 時 51 分接獲東港區漁會漁業電臺通報，該署即請漁業電臺加強廣播鄰

近海域船隻前往救助，同時協調海巡單位於第一時間派遣海巡艇至該船故障拋錨現場救援，並

無活魚船主所稱連出港救人都不准情事。 

又本案業主擬以違反漁業法規定核定處分收回漁業執照行禁止出港處分中之「海發 26 號」活

魚運搬船出港援助一事，漁業署表示因本案屬「丙級災害規模」，人員無立即傷亡或危險且「

海發 26 號」受禁制處分尚有不宜。但漁業署仍應積極協調救援船隻，以減少人員及財產損失！ 

該事件目前行政單位處置雖無人員傷亡，但已造成漁獲損失及台灣商譽受損，嚴重影響我經

濟發展，為維護船舶航行安全及產業秩序，除業者應加強自身船舶管理檢修及掌握海況，以避

免災害發生及生命財產損失外，爰要求漁業署儘速針對「行政院農業委員會漁船海難災害緊急

通報及應變作業程序」進行檢討並於一週內向經濟委員會提出報告。 

提案人：王惠美  廖國棟  孔文吉 

3、 

有鑑於上週屏東東港籍活魚運搬船「海吉利號」在高雄外海拋錨，請求漁業署開放違規被禁

出港的漁船前往拖船遭拒，而漁業署又未積極協助救援，使得該船受困外海 24 小時、7,000 斤

石斑死亡，漁業署除罔顧漁民安全與權益外，更凸顯農委會漁業署針對此類事件並無標準作業

程序，爰提案要求農委會一週內提出檢討報告以及未來相關事件之標準作業程序，並送交經濟

委員會。 

提案人：王惠美  廖國棟 

連署人：孔文吉 

4、 

有鑑於去年二月加拿大發現狂牛症案例，包括我國在的南韓、中國大陸隨即暫停輸入牛肉相

關產品，也不受理輸入食品查驗登記；然而，據聞加拿大牛肉最快七月將再度叩關，衛福部和

農委會等單位亦已完成評估，爰提案要求農委會一週內提出恢復加國牛肉進口之評估相關報告

，並送交經濟委員會。 

提案人：王惠美  廖國棟 

連署人：孔文吉 

5、 

農產運銷活動係國家經濟活動的一環，農產品之進出口為我國貿易之重要品項，然食品安全

檢驗及動植物防疫檢疫措施與國際之接軌，一直是我國農產品出口問題。而農作物農藥殘留與

檢驗問題，更是關乎國人健康的大事。除「農藥殘留容許量標準」對品項與容許量之明確規定

外，不同單位針對農藥殘留之檢驗，採不同方式、檢測分析項目亦影響其標準值之認定；例如
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日前衛生福利部抽檢機關學校福利社、校園午餐及團膳業者，其中廠商出具合乎標準之農藥檢

驗報告，仍驗出農藥超標，造成民眾無所適從。爰要求行政院農委會於一個月內，會同經濟部

、衛生福利部、科技部、教育部等有關單位，針對前二項問題，提出完整報告，其中應包括(一

)我國輸出之農產品農藥殘留檢驗與國際接軌、(二)校園膳食檢驗標準整合。 

提案人：邱志偉  何欣純 

連署人：蘇震清  林岱樺  邱議瑩 

6、 

鑒於當前國內動物保護與福利議題頻仍，數度傳出動物虐殺、枉死之案件，然動物為國人生

活中密不可分的一部分，且提升國人對於動保與動物福利之意識，能有利於解決現今面臨之流

浪動物、收容所人力不足……等問題，進而創造動物友善的環境。 

本席要求農委會應與教育部合作，將動物保護與福利之教育納入十二年國教之生命教育、環

境教育……等，善用現有的教育議題及課程時數，以提升整體民眾對動物之態度。 

提案人：蔡培慧  黃偉哲  徐永明  邱志偉 

7、 

由於國人生活及工作型態的改變，過去飼養動機集中在功能用途，現今寵物與飼主的關係則

更為密切，多半視寵物如己出。根據 TVBS 民意調查中心於 2015 年的統計資料，台灣人養狗比

率達 25%，然由於缺乏積極的動保與動物福利之相關教育與政策宣導，導致現行僅有五成的寵

物登記率與兩成的家犬絕育率，使台灣社會面臨龐大流浪動物的壓力。 

本席建請農委會於半年內進行國人家犬之調查，並搭配動保政策宣導，以落實寵物登記與家

犬絕育，確實掌握家戶飼養犬隻數量，並有效降低走失或惡意遺棄之風險。 

提案人：蔡培慧  黃偉哲  徐永明  邱志偉 

8、 

經查民眾或業者在進行犬貓輸出入時，需依規定填寫申請書並檢附相關文件，向農委會動植

物防疫檢疫局進行申請。惟輸出時需填寫紙本申請表送防檢局轄區分局或檢疫站辦理，不符合

電子政府之願景；且輸入時填寫之電子申請表雖有品種、性別、疫苗注射日……等細部資料，

卻因「輸入犬貓簡易資訊網」後台過於老舊，造成細部資料之統計彙整有實務操作上之困難。 

鑒於面對流浪動物問題需加強源頭管理，對於犬貓之進出口，應確實建立總量控管、個別品

種、健康狀況、年齡……等項目資料庫，本席建請農委會應全面更新相關業務單位之資訊系統

後台，以利線上申請表格之後續資料得以彙整為完整之犬貓進出口資料庫。 

提案人：蔡培慧  徐永明  黃偉哲  邱志偉 

9、 

查依動物保護法第 22 條第 1 項規定「任何人不得販賣特定寵物。」動物保護法自 87 年立法

至今，農委會僅公告「狗」屬於「特定寵物」，只將狗的飼養、繁殖買賣納入管理。 

依據動物保護法第 3 條對寵物定義為：「指犬、貓及其他供玩賞、伴侶之目的而飼養或管領

之動物。」且實際上台灣飼養之寵物類別除犬、貓外，尚包含兔、鼠，甚至擴及寵物鳥（非野
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生動物）。長久以來，行政院農業委員會漠視其他非犬類動物的繁殖買賣業。 

據瞭解，有關貓納為寵物管理之草案已完成，待法規會確認後即可公告，惟常見之寵物尚有

「兔、鼠及寵物鳥（非野生動物）」三類，請農委會盡速評估其納入特定寵物管理之可行性。 

提案人：蔡培慧  蘇治芬  陳明文  邱志偉 

10、 

鑑於零安樂死政策已確定在 106 年正式上路，且減少流浪動物數量需要公私協力共同解決，

爰建請研議以下事項： 

(一)第一線獸醫師與寵物業從業人員，係動物保護管理政策宣傳與落實的重要關鍵角色，為

使其能主動向飼主宣導絕育、寵物晶片登記……等動保業務，農委會需研擬鼓勵方案，以有效

落實寵物晶片登記、犬貓絕育、加強源頭管理與飼主教育之目標。 

(二)零安樂死政策上路後，有許多流浪動物轉往民間收容所終養，為避免民間收容所內出現

動物照顧不佳等狀況，爰要求三個月內針對民間收容所之管理研擬相關輔導與監督措施，以確

保其動物福利。 

提案人：蔡培慧  蘇治芬  陳明文  邱志偉 

主席：請問各位，對第 1 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 2 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 3 案有無異議？請農委會翁副主任委員說明。 

翁副主任委員章梁：主席、各位委員。第 3 案後面「一週內」是不是改成「一個月內」？剛剛我們

有跟提案委員溝通過了。 

主席：提案委員有無異議？（無）無異議，修正通過。 

翁副主任委員章梁：其次，因為第 2 案和第 3 案都是一致性的案子，同樣的，最後一行「一週內」

是不是改成「一個月內」？ 

主席：第 2 案修正通過。 

請問各位，對第 4 案有無異議？請農委會翁副主任委員說明。 

翁副主任委員章梁：主席、各位委員。第 3 案在最後第三行…… 

主席：第 4 案。 

翁副主任委員章梁：第 4 案最後第三行「爰提案要求農委會……」，是不是再增加「衛福部及農委

會」？ 

主席：可以，第 4 案修正通過。 

請問各位，對第 5 案有無異議？請農委會翁副主任委員說明。 

翁副主任委員章梁：主席、各位委員。因為到市面檢測農業殘留是衛福部的職責，最後第四行文字

是不是修正為「爰要求衛生福利部於一個月內，會同經濟部、農委會……」，這樣修改是不是

比較好一點？ 

主席：我不認同，現在的體制就是有問題，農場的部分是你們管；在市面上的農藥殘留是衛福部管

；進口的是…… 
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翁副主任委員章梁：防檢局。 

主席：進口的是標檢局管，可是還是出問題，表示這 3 個當中哪一個環節有問題，你們 3 個部會當

然要去會診。 

翁副主任委員章梁：好。 

主席：這當然沒有問題，你們 3 個部會要一起檢討，到底是哪一個環節檢測上出問題？檢測率你們

要逐步提高到 25%，再來你們要推動生產履歷，QR Code 能不能全面？QR Code 的每個環節都

能呈現出來，這個當然你們要去會診，所以第 5 案照案通過。 

翁副主任委員章梁：好，照案通過。 

主席：請問各位，對第 6 案有無異議？ 

翁副主任委員章梁：第 6 案 OK。 

主席：請問各位，對第 7 案有無異議？請農委會翁副主任委員說明。 

翁副主任委員章梁：主席、各位委員。第 7 案最後一段的「半年內」是不是改成「一年內」？我們

有跟蔡培慧委員溝通過了。 

主席：好，第 7 案修正通過。 

請問各位，對第 8 案有無異議？請農委會翁副主任委員說明。 

翁副主任委員章梁：主席、各位委員。第 8 案會修正比較多，在第五行「卻因『輸入犬貓簡易資訊

網』後台過於老舊」這幾個字刪除，改成「因未強制要求申請人資料填寫上述資料」。 

主席：再來呢？ 

翁副主任委員章梁：最後第二行，把「應全面更新相關業務單位之資訊系統後台」刪除，改成「將

上列資訊列為必填項目且確保相關業務單位之資訊系統後台」。 

主席：提案委員認為可以嗎？ 

蔡委員培慧：（在席位上）可以。 

主席：好，第 8 案修正通過。 

請問各位，對第 9 案有無異議？ 

翁副主任委員章梁：第 9 案 OK。 

主席：第 9 案照案通過。請問各位，對第 10 案有無異議？ 

翁副主任委員章梁：第 10 案 OK。 

主席：第 10 案照案通過。 

我們繼續質詢，請劉委員世芳發言。 

劉委員世芳：主席、各位列席官員、各位同仁。本席要請教翁副主委，我用臺語講應該沒有關係吧

？ 

主席：請農委會翁副主任委員說明。 

翁副主任委員章梁：主席、各位委員。沒有關係。 

劉委員世芳：因為很多農會幹部習慣用臺語在交談。 

翁副主任委員章梁：是。 


